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Уважаемые члены ТСЖ «На Филевской», 
уважаемые члены Ревизионной комиссии! 

 Правление ТСЖ 28.02.2017г. назначило на 28.03.2017г. проведение Годового собрания и 02.03.2017г. 
направило для рассмотрения в ревизионную комиссию протокол № 2 заседания Правления, отчет 
Правления за 2016 год с приложениями, проект сметы доходов и расходов ТСЖ на 2017 год с 
приложением. В письме особо подчеркивалось, что ревизору «Мирошниченко Г.Л., проводящей 
ревизию финансовой Деятельности ТСЖ в течение января, февраля и марта, материалы 
предоставлялись в рабочем порядке…» 
Ревизия годовой отчетности- это большая и емкая работа и Правление с Дирекцией с пониманием  
приняли начало работы сразу после новогодних праздников ревизора Мирошниченко Г.Л.. А вот 
Зайцева О.С. 07.03.2017г. направила в Дирекцию неожиданно только письменное «Требование о 
предоставлении документов». Документы ей были подготовлены, однако их изучение в Дирекции чуть 
более 2-х часов миссию Ревизионной комиссии завершили. 14.03.2017. ревизор Мирошниченко Г.Л. 
направила председателю Правления и председателю Ревизионной комиссии « Итоги выборочной 
проверки деятельности Правления ТСЖ «На Филевской»за 2016 год». 
   В соответствии с требованием ст. 146 Жилищного кодекса РФ объявление и повестка дня  Общего 
собрания должны быть доведены до членов ТСЖ в срок НЕ ПОЗДНЕЕ ЧЕМ ЗА 10 ДНЕЙ ДО ДАТЫ 
ПРОВЕДЕНИЯ СОБРАНИЯ.  
Исходя из этого требования и учитывая, что датой проведения собрания ТСЖ было 28.03.2017г., 
Правление 16.03.2017г. по итогам работы ревизора Мирошниченко Г.Л. произвело корректировку 
отчета Правления и проекта сметы на 2017 год, уменьшив ее на 409.000 рублей, утвердило повестку дня 
для голосования, в том числе по выборам Правления и Ревизионной комиссии, и в пятницу 17.03.2017г. 
Дирекция разместила на всех стендах объявления и начала рассылку. 
    22.03.2017г., т.е. за 6 дней до даты проведения собрания, председатель Ревизионной комиссии 
принесла в Дирекцию «Заключение Ревизионной комиссии о деятельности Правления ТСЖ «На 
Филевской» за 2016 год. 
Член Ревизионной комиссии Мирошниченко Г.Л. подписывать этот документ отказалась, хотя в нем 
были использованы результаты ее работы. Причина – несогласие с оценками и выводами такого 
Заключения. 
Это «Заключение» уже не может быть рассмотрено на собрании 28.03.2017 года, так как в соответствии 
с Жилищным кодексом РФ и Уставом ТСЖ «На Филевской» общее собрание членов товарищества не в 
праве выносить на обсуждение вопросы, которые не были включены в повестку дня. 
Правление ТСЖ на своем заседании 4.04.2017г. рассмотрело данное «Заключение Ревизионной 
комиссии» и представляет итоги рассмотрения в виде нижеследующей таблицы: 
 
ЗАКЛЮЧЕНИЕ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ О 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРАВЛЕНИЯ ТСЖ ЗА 2016г. 

(вх. №31 от 22.03.2017г.) 

ВЫВОДЫ, МНЕНИЕ И ПОЯСНЕНИЯ 
ПРАВЛЕНИЯ                                                      

ТСЖ «НА ФИЛЕВСКОЙ». 
В соответствии с Уставом   (п.6.3.)  в рамках подготовки к 
отчетному собранию членов ТСЖ  была произведена 
выборочная проверка деятельности Правления за2016 год. 
В ходе проверки   
- изучены Протоколы заседаний Правления, выполнение 
решений, принятых Правлением; 
- выборочно проверены договоры, заключенные для 
выполнения работ по  исполнению  сметы на 2016 год, а 
также для выполнения работ,  предусмотренных решениями 
Правления; 
- изучены документы о расходовании средств, 
предназначенных на капитальный ремонт; 
- проанализировано движение  денежных средств на 
основании авансовых отчетов; 
- проверено устранение замечаний по кадровому 
делопроизводству, выявленных в 2016 году; 
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- изучено использование средств по статье 
«Непредвиденные расходы»; 
- проведен сравнительный анализ сметы на 2016 год и 
проекта сметы на 2017 год. 
За 2016 год было проведено 8 (на основании 
представленных протоколов) заседаний Правления, на 
которых обсуждались текущие вопросы деятельности 
ТСЖ. На заседаниях Правления присутствовало не менее 
60% членов Правления и все принятые решения являются 
легитимными. Все решения по состоянию на конец 2016 
года выполнены. 
По-прежнему, проверка исполнения решений Правлений 
является затруднительной, так как информация о 
выполнении решений не систематизирована и не 
консолидирована в ОДНОМ месте. В некоторых 
документах (протоколы №№5,6,7,8) отсутствует не только 
инициатор рассмотрения вопроса, но и аргументация в 
пользу необходимости принятия того или иного решения, а 
также обоснование стоимости работ (протоколы №9,12). 

Учтено. Впредь к протоколам будут прикреплены 
копии всех материалов, рассмотренных при 
обосновании и принятии решений. 

Отсутствие постоянного секретаря ведет к тому, что в 
оформлении протоколов нет единообразия. Из 8 
протоколов, в 6 выявлены нарушения. 

Учтено. Впредь оформления будут вестись по 
единообразной и расширенной форме. 

2. В ходе анализа представленных дирекцией к отчетному 
собранию материалов в этом году, как и в предшествующие 
4 года, ревизионная комиссия вынуждена указать на 
следующие нарушения которые не были устранены: 

 
 
 

2.1. Редакции текстов Устава, имеющиеся в Дирекции и 
разосланная в адрес собственников, расходятся. 

Непонятно о какой редакции идет речь. 
Действующая редакция Устава (новая 
редакция, утвержденная Протоколом №3 
Общего собрания ТСЖ от 30.04.2015г.) 
размещена на сайте ТСЖ, постоянно 
находится в Дирекции, а копия может быть 
представлена и передана любому 
собственнику. 

2.2. Рекомендация ревизионной комиссии о том, что 
собрание собственников необходимо и, возможно, 
проводить лишь после сдачи бухгалтером ТСЖ налоговой и 
иной отчетности, вновь проигнорирована. 

Это незаконная рекомендация, т.к. по Уставу 
годовое собрание должно проводиться до 1 
апреля, а бухгалтер по Закону сдает 
отчетность до 3 апреля 2017г. 

2.3. Подготовка к отчетному собранию проводится 
Дирекцией халатно: в частности, не производится сверка 
собственников. Эту работу вынуждены вместо Дирекции 
делать члены ревизионной комиссии Зайцева и Гущина. 

Непонятное и ничем не подтвержденное 
замечание. Учет собственников ведется системно 
и в постоянном режиме Дирекцией. 

2.4. Директор ТСЖ в основном занят не исполнением своих 
должностных функций, а решением проблемы управления 
результатами выборов В этих целях обзваниваются не 
проживающие в ТСЖ собственники, которым даются 
настойчивые рекомендации о голосовании за претендентов, 
в которых заинтересованы Дирекция и Правление. 

В 2016 отчетном году не было никаких 
выборов, так что это ложь. 
 

2.5. Одновременно Дирекция вынуждает дежурных по 
подъездам рекомендовать для голосования те же самые 
кандидатуры, в то время, как в должностных инструкциях 
дежурных по подъездам такой "агитационной обязанности" 
нет. 

Правление и Дирекция действительно 
привлекали для агитации дежурных при 
голосовании по капремонту за счет 
Спецсчета, так как решение могло быть 
принято только при согласии более 2/3 из 
числа собственников. Спасибо всем 
дежурным,  в том числе, что мы реально 
ведем капремонт. 
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3.Правление во главе с Председателем не осуществляют 
должного контроля за работой Дирекции. Договоры, 
заключенные во исполнение сметы и договоры на 
проведение работ, не предусмотренных сметой, хранятся в 
папках, сформированных по контрагентам. Информация о 
ходе выполнения работ (сметы на конкретный вид 
работ, переписка с подрядчиками и контролирующими 
органами) хранится разрозненно, что значительно 
замедляет проверку выполнения договоров. Некоторые 
договоры не содержат информации о Цене и/или 
спецификации проводимых работ и/или оказываемых услуг. 
Так работы по ремонту асфальтового покрытия на сумму 
98670 рублей были осуществлены ООО «ЛСК Вертоград». 
Однако на основании чего и кем были определены 
подрядчик и стоимость работ не ясно (документы в деле 
отсутствуют). В акте выполненных работ не перечислены 
конкретные работы, т.е. не расшифровано понятие «ремонт 
асфальтобетонного покрытия». По запросу была 
представлена разбивка работ по видам, составленная 
директором ТСЖ, а также даны разъяснения по процедуре 
выбора подрядчика — путем анализа предложений, 
представленных в интернете. Несмотря на то, что ремонт 
асфальтового покрытия производится за счёт средств 
бюджета города Москвы, в отчете Правления, подписанном 
Председателем, указано, что Дирекция осуществила ремонт 
асфальтового покрытия, на что из сметы потрачено 98670 
руб., при этом акт выполненных работ не расшифровывает 
состав и размер работ и затрат по ремонту асфальтового 
покрытия. 

Постоянно действующие Договоры хранятся 
в папках, сформированных по контрагентам, 
так как это удобно и контролируемо. 
Работы по ремонту асфальтового покрытия 
были выполнены по решению Правления с 
указанием объемов и стоимости работ. 
Провести тендер на такой маленький объем 
работ (140 кв.м) не удалось, но цены строго 
соответствовали рынку в интернете. 
С 2012г. несмотря на обращения в Управу, 
Префектуру и к Собянину С.С., город 
произвел только один раз в 2015 году мелкий 
ямочный ремонт. 
Правление не могло бездействовать в случае 
необходимости проведения срочных работ и 
поэтому приняло такое решение в интересах 
собственников ТСЖ. 
 

4.Бухгалтером неверно производится расчёт платежей ОАО 
МОЭК. На критические замечания ревизионной комиссии 
Директор ТСЖ отвечает: "подумаешь - примерно 5%!! 
Аналогично, примерно, так же начисляются налоги, 
относительно базы и суммы которых бухгалтер не может 
дать никаких 
пояснений. 

Платежи ПАО МОЭК производятся по 
показаниям счетчика и Актов на основании 
договора. 
Замечания и претензии бухгалтеру носят уже 
многие годы личностный характер и не 
конкретизируются так, как это должны 
делать ревизоры. 

5. Авансовые отчеты ведутся с массовыми нарушениями, 
небрежно. Многие чеки не читаемы, Суммы, указываемые в 
авансовых отчетах, не совпадают с чеками. Из 
представленных авансовых отчетов о расходовании средств 
в размере 144700 рублей, перечисленных на карту ТСЖ 
(распорядителем спецкартсчета является директор ТСЖ) 
следует, что средства были использованы в основном на 
благоустройство территории — около 45000 рублей, на 
покупку пожарной подстанции — около 25000 рублей, на 
закупку сантехнического оборудования — около 20000 
рублей и другие хозяйственные нужды. Также средства 
были использованы на оплату бензина для личного 
автомобиля начальника службы эксплуатации (около 10 000 
руб.) в качестве компенсации за использование автомобиля 
для поездок по поручениям ТСЖ (в основном доставка 
стройматериалов со строительного рынка). Проверить 
целесообразность этих расходов не представляется 
возможным. Все расходы подтверждены документально. 
Отчеты подкреплены фискальными чеками и расшифровкой 
за подписью директора ТСЖ, а также утверждены 
Председателем Правления. Однако, при сверке сумм, 
израсходованных на приобретение сантехнического 
оборудования, прошедших по авансовым отчетам в течение 

Авансовые отчеты велись по укрупненным 
группам, расходы все   обоснованы,  
подтверждены и оформлены документально.            
В тоже время на будущее с ревизором 
достигнуто понимание необходимости вести 
раздельный учет в разрезе самостоятельных 
групп: сантехника, электротехнические 
работы, строительные материалы и ремонт и 
т.д.,  т.е. в соответствии со статьями сметы. 
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года и указанным в Отчете Правления за 2016 год (п.2.1.1. 
стр.7 приложений к тексту отчета — расшифровка 
некоторых статей исполнения сметы за 2016 год) выявлено 
расхождение более чем в два раза. По факту расхождения 
главным бухгалтером даны объяснения, которые 
свидетельствуют о недостатках в системе учета 
(бухгалтерский учет авансовых отчетов ведется укрупнено, 
без разбивки по статьям сметы). 
6.В истекшем отчетном периоде, как и в предшествующие 4 
года, в отчетах Правления не указывается сумма остатка 
средств, переходящая с предыдущего года, что не дает 
возможности объективно оценить истинное положение дел, 
определить затраты и экономию по смете. 

В отчете за 2016 год и предыдущие годы 
отражены все суммы поступления средств 
помесячно. И также помесячно отражены все 
расходы по каждой статье и результаты в 
итоге за год сметы в целом. 

7. Работы по проведению капитального ремонта в 2016 году 
осуществлялись на основании решения Правления 
(Протокол №8 от 19.05.16) и включали ремонт крыши 
корпуса 1 и частичный ремонт фасада корпуса 1 за счет 
средств спецсчета корпуса 1, а также ремонт крыши 
корпуса 2 за счет средств спецсчета корпуса 2. Подрядчик 
на проведение ремонта ООО «СК Филикровля» был выбран 
на основании интернет—тендера, проведенного по 
техническому заданию, составленному сотрудниками ТСЖ 
совместно с Лабораторией строительной компании          А-
Эксперт. Техническое задание разработано в соответствии с 
Положением об организации и проведении реконструкции, 
ремонта и технического обслуживания зданий, объектов 
коммунального и социально-культурного назначения (ВСН 
58-88 р) на основании визуального осмотра (имеются 
альбомы фотографий повреждений кровли), а также 
заключения (дефектной ведомости) Лаборатории А-
Эксперт. 
Первоначально выбранная для проведения работ по фасаду 
корпуса 1 ООО ТСП (п.2 протокола №8) отказалась от 
выполнения работ из-за несогласия с 
порядком оплаты. Порядок определен Постановлением 
Правительства Москвы и предусматривает авансовый 
платеж в размере не более 30%. Работы выполнены в 
соответствии с заключенными договорами, срок гарантии 
на выполненные работы, определенный в договоре, 
составляет 60 мес. В деле имеются технические задание, 
копии сертификатов качества (соответствия) на 
использованные материалы, акт выполненных работ. 
Строительный надзор осуществляла кампания ООО 
«Стройнадзор», выбранная на основании тендера. В деле 
имеется копия Свидетельства № С-05-156-7723506592-2012 
о допуске к определенному виду работ, в том числе работ 
по осуществлению строительного контроля. Стоимость 
работ по надзору составила 68000 рублей по работам в 
корпусе 1 и 40000 рублей по работам в корпусе 2. 
Стоимость надзора включена в общую стоимость работ, 
произведенных за счет спецсчетов на капитальный ремонт. 

Все объективно. Правление согласно. 
 

8. Проект сметы на 2017 год составлен на уровне плановых 
показателей 2015, 2016 годов (смета на 2016 год не была 
утверждена Общим собранием, поэтому фактически смета 
на 2016 год была эквивалентной смете на 2015 год).  

Смета была уточнена в соответствии                         
с замечаниями и предложениями 
Мирошниченко Г.Л. 

Учет поступлений и расходов по Смете не ведется. 
Данное грубое нарушение учетной дисциплины не дает 
возможности ревизионной комиссии подтвердить Отчет 
Правления и Дирекции. 

Это грубая и глупая ложь. Учет поступлений и 
расходов по смете ведется в непрерывном режиме 
и обобщается ежемесячно нарастающими 
итогами.  
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Однако, относительно фактического исполнения за 2016 год 
наблюдается рост на 349196, 35 рублей. Внутри сметы 
произведены некоторые изменения по статьям. Так, 
запланировано уменьшение расходов по статьям «Вывоз 
снега» на 55000 рублей не может быть принято, так как снег 
вывозится за счет средств бюджета города Москвы, 
«Затраты на коммунальные услуги на содержание жилого 
комплекса» (ст.З.1.1. ОАО «Мосэнергосбыт>›) на 60000 
рублей, а также по разделу «Обслуживающий персонал» на 
34021736 рублей (в основном за счет уменьшения п.5.1.2. 
«Налоги с ФОТ»). Увеличить же планируется расходы по 
статьям «расходные материалы», «благоустройство 
территории» и «текущий ремонт, непредвиденные расходы» 
(340 тыс. руб. относительно плана 2016, что составляет 408 
тыс. руб. относительно факта 2016 года). Расходная часть 
сметы не основывается на заключенных договорах и 
представляет из себя произвольный набор цифр, что 
позволяет Дирекции и Правлению ежегодно декларировать 
достижение некоей мнимой «экономии при исполнении 
расходной части сметы» даже при превышении средствами, 
перечисляемыми за услуги исполнителям договорных сумм, 
предусматриваемых к оплате. 

Все эти заключения и цифры не соответствуют 
смете, представленной на утверждение Общему 
годовому собранию. 
 

В ряде случаев к оплате произвольно принимаются расходы 
и обязательства, не основанные ни на содержании 
заключаемых Дирекцией договоров, ни на требованиях 
закона — так, в течение прошлых лет, ежегодно закупались 
эл. чайники в помещения дежурных по подъезду, эп. плиты 
для уборщика по гаражу, душевой кабины для охраны. 

Правление учитывает требования, предъявляемые 
к организации и поддержанию режима труда и 
отдыха работников в ТСЖ. 
Странные возражения против чистых, опрятных 
(и приятно пахнущих) работников охраны. 
 

9.Замечания по кадровому делопроизводству, сделанные в 
2016 году, частично устранены. Однако, выявлен как 
минимум один факт совмещения дежурства на позиции 
консьержа и уборщицы сотрудником, работающим в ТСЖ 
на обеих должностях (25.03.16). Также неприемлема 
выплата заработной платы по договору подряда без 
оформления акта выполненных работ. (Договоры подряда 
на плотницкие работы). 

Это единичные факты и они уже теперь не имеют 
места. 
 

10.Имеются признаки расходования средств, собранных с 
собственников, не по назначению. Например, был 
приобретен аппарат для КПП по разграничению доступа, 
неотвечающий требованиям эксплуатации указанной 
системы, устаревшей конструкции. Его турникет вышел из 
строя через месяц после установки, тем не менее, 
гарантийные претензии поставщику предъявлены не были, 
хотя и Председатель Правления и исполнительный 
Директор и Начальник службы эксплуатации проходили по 
крайней мере дважды в день через этот неработоспособный 
турникет. Очевидная неисправность устройства была 
обнаружена только через год, вследствие обращений 
собственников в Дирекцию по данному вопросу. После 
этого сломанный турникет был демонтирован, в результате 
чего охрана лишилась даже теоретической возможности 
ограничивать вход кого бы то ни было на территорию ТСЖ 
и видит только спину прошедшего через КПП человека. 
В истекшем году, как это уже сложилось и в практике 
предшествующих лет, были израсходованы деньги на 
модернизацию системы видеонаблюдения. Как и ранее, эти 
траты не привели к улучшению характеристик изображения 
и системы видеонаблюдения. Все осталось                             
по-прежнему, то есть - неудовлетворительного качества. 

Странные и абсолютно «с потолка» или 
неизвестно откуда взятые бездоказательные 
утверждения. Гарантийный срок – 12 мес.  
Электромеханическая калитка для КПП №1 была 
приобретена и установлена в ноябре 2015 года, а 
вышла из строя  (частично) спустя 1 год и 1 
месяц. 
Проводимая модернизация системы 
видеонаблюдения обеспечила высокое качество 
изображения и хранения записи, а также 
отсутствия нареканий со стороны ЧОПа. 
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11. Летом 2016 года был в произвольном порядке 
установлен приоритет ремонтных работ: были 
отремонтированы балконы пожарных лестниц и козырьки 
подъездов первого корпуса, которые не нуждались в 
первоочередном ремонте, в то время, как лифтовые холлы 
большей части этажей находятся в неудовлетворительном 
состоянии. 

Находившиеся в аварийном состоянии и опасные 
для жителей балконы пожарных лестниц были 
отремонтированы и реконструированы за счет 
средств Спецсчета. По закону ремонт лифтовых 
холлов нельзя  производить за счет средств 
капремонта со Спецсчета. 

12.Дирекцией и Правлением во главе с Председателем не 
наведен элементарный порядок на подземной парковке и во 
дворах. Дворы ТСЖ превратились в отстойники автомашин. 
Ряд собственников свои машиноместа сдают в аренду, а 
личные машины продолжают ставить в подземный паркинг, 
затрудняя тем самым использование другими 
собственниками своих машиномест. Некоторые 
собственники ставят гостевые машины в подземный 
паркинг, делая невозможным въезд и выезд собственников 
на принадлежащие им машиноместа. 

Проблема эта есть, но она очень трудно 
регулируема. Дирекция и охрана постоянно 
снимают возникающие проблемы, в том числе 
путем запрета на въезд некоторым нарушителям. 
 

13. В подъезде 2 корп.1 член Правлениях расположил 
аппарат для приема платежей наличными денежными 
средствами. Размещение данного аппарата для 
осуществления коммерческой деятельности и извлечения 
прибыли не сопровождается внесением на счет ТСЖ 
арендной платы, хотя электроснабжение и охрана 
размещенного на отапливаемой и освещаемой 
площади ТСЖ, входящей в состав общего имущества, 
лежит на собственниках. Кроме того, опять же за счет 
взносов собственников повышена зарплата уборщице у 
которой "прибавилось работы" из-за того же коммерческого 
проекта Одного из членов Правления и дежурные по 
подъезду должны следить за тем чтобы никто не повредил 
данный аппарат. 

Этот аппарат предоставляет очень необходимые 
услуги многим собственникам, т.е. он нужен 
ТСЖ. В случае установления арендной платы 
будет и поднят % за прием средств, а это  
нецелесообразно и только приведет к 
дополнительным расходам собственников   
 

14. В зимнее время неудовлетворительно убираются 
площади подземного паркинга. 

Да, в связи с «завозом» снега на въезжавших 
машинах был период, появлялись лужи. Но это 
было устранено. 

15. Нерационально были израсходованы средства для 
приобретения источников света по забору, ограждающих 
территорию ТСЖ. Были закуплены лампы, использование 
которых возможно только при положительных 
температурах воздуха, в результате чего их свет 
недостаточен даже для освещения двора 1 корпуса. 

Странное и несоответствующее реальности 
утверждение. Режим работы светодиодных ламп 
от -40 до +40 градусов. 
 

16.В соответствии с нормативными документами 
количество тепла измеряется в Гкал/м2, однако в ТСЖ "На 
Филёвской" без какого-либо объяснения причин количество 
тепла стали измерять в квадратных метрах. 

Количество тепла в Гкал/кв.м переведено по 
тарифу в стоимость этого тепла за 1 кв.м., что 
более понятно собственникам. 

17.Абсолютно неправомерным представляется включение в 
смету в течении ряда лет оплаты ночного отдыха дежурных 
на рабочих местах. Дежурные в это время не работают, и 
тем не менее, находятся на рабочем месте и отдыхают. За 
это им выплачивается заработная плата. Сон дежурных без 
его оплаты позволил бы немного снизить затраты на 
содержание комплекса. Заслуживающих внимания 
аргументов для продолжения сохранения этого 
противоестественного положения у Дирекции и Правления 
нет. 

Зарплата дежурным в подъездах за время ночного 
отдыха не начисляется и не выплачивается. 
МРОТ в Москве составляет 17.561 руб., а в 
штатном расписании у нас в корпусе 1 зарплата 
15.700 руб., а в корпусе 2 – 13.120 руб., т.е. 
уменьшена из-за неоплачиваемого отдыха. 
 

18.Правлением не решен вопрос с возвратом средств 
собственникам помещений корпуса 1 за счет оплаты ими 
расходов собственников помещений в корпусе 2. 

Странная, непонятная и не известно о чем 
формулировка. Если же речь о возврате «средств, 
связанных с расходами на замену лифтов в д.8 
корпус 1», то предыдущее Правление выносило 
это на Общее собрание ТСЖ и решение не 
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набрало большинства голосов. Зайцева О.С. сама 
подписала протокол заседания Счетной комиссии 
№2 от 16.09.2014г. на этом собрании. 

19.Плановая сумма по статье «Текущий ремонт, 
непредвиденные расходы» составила 1160000 рублей. 
Расшифровка расходов за 2016 год представлена на 
1091747,6З рублей. Из представленной расшифровки 
следует, что более четверти средств (25,48% или 278278 
рублей) были израсходованы на строительные материалы, в 
том числе 200988 рублей (18,4%) на закупку 
стройматериалов у ООО ТАРУС. Проверить целевое 
использование средств не представляется возможным, так 
как в большинстве представленных отчетов значится одна и 
та же фраза «для технического обслуживания комплекса». 
Кроме того, обнаружены платежи на сумму свыше 50000 
рублей в пользу одного контрагента в течение двух дней, 
следующих друг за другом (19.04.16 и 20.04.16) на 
основании счетов, выписанных одной датой (19.04.16), 
проведенные без одобрения Правлением. Несмотря на то, 
что формально платежи проведены по счетам, 
оформленным на суммы 29284 рубля (материалы для 
дорожной разметки) и 23845 рублей (различные материалы 
«для технического обслуживания комплекса») 
соответственно, считаем, что осуществление таких 
платежей требует дополнительного контроля, так как 
расходование средств свыше 30000 рублей должно 
производиться на основании решения Правления или 
должно быть предусмотрено в смете. 

Замечания учтены Правлением и Дирекцией 
и принято решение более подробно и точно 
расписывать целевое использование средств. 
 

На основании вышеизложенного ревизионная комиссия 
приходит к следующим выводам: 
1.Дирекцией и Правлением не была предоставлена 
возможность доступа к материалам и документам для 
ознакомления с финансово—хозяйственной деятельностью 
органов управления ТСЖ в том объеме и формате, который 
делает возможным подтверждение обоснованности 
плановых и реальности фактических сметных показателей в 
этом году, как и в 4 предшествующих года, в связи, с чем 
ревизионная комиссия не может признать Отчет Правления 
и дирекции в части исполнения сметы пригодным для 
рассмотрения Собранием. 

Это ложь. Председатель Ревизионной комиссии 
только 1 раз написала «Требование о 
предоставлении документов..» и они ей были тут 
же подобраны и представлены, но она с ними 
знакомилась чуть больше 2-х часов и всё(!). А 
ревизор Мирошниченко Г.Л. работала с 
документами в Дирекции 2 месяца и при этом по 
нескольку часов в день. 
 

2. Как следует из приведенных примеров, интересы 
собственников систематически ущемляются дирекцией и 
Правлением. 

Голословные и ничем необоснованные 
заключения. 
 

3.Дирекция и Правление не предпринимают необходимых 
шагов, направленных на оптимизацию сметы, прекращение 
практики необоснованных и неправомерных расходов, 
соблюдение норм действующего законодательства, 
ликвидацию пробелов и нарушений в учете финансово-
хозяйственной деятельности, а также взыскания с виновных 
лиц неправомерно израсходованных сумм. 

Нет ни единого факта необоснованных и 
неправомерных расходов. 
 

4. Дирекция и Правление не отслеживает изменения 
нормативно-правового регулирования в сфере жилищно-
коммунального хозяйства. Органам управления ТСЖ 
необходимо пройти аттестацию в установленном порядке и 
получить соответствующие сертификаты за счет средств 
сметы. 
 

Дирекция и Правление работают в постоянном 
контакте с Инженерной службой (ГКУ 
"ИС района Фили-Давыдково) и Управой, 
Жилищной инспекцией.                                                                
Директор ТСЖ Файзуллина Н.Х. имеет высшее 
строительное образование и 20 лет руководящей 
работы в ЖКХ.  
Председатель Правления  Кудимов Н.Н. имеет 
высшее экономическое и высшее техническое 
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образование и 35 лет стажа, в т.ч. гл. инженера и 
директора НИИ, генерального директора и 
Председателя совета директоров АО и 
Промышленной группы. 
Артеменко И.И. – высшее техническое 
образование. 
Бабаянц Т.Ю. – высшее техническое и высшее 
экономическое образование. 
Кондратенко Н.С. – высшее экономическое 
образование, кандидат экономических наук. 
Кузнецов С.В. – высшее техническое и высшее 
юридическое образование. 

5. Экономия по разделу ”обслуживающий персонал" на 
340217 руб 36 коп. за счёт уменьшения налогов по фонду 
оплаты труда означает, что сам фонд оплаты труда должен 
быть уменьшен на 2617056 руб. В то же время в смете 
предусмотрено повышение зарплат уборщицам дежурным 
по подъезду. Таким образом, экономия могла образоваться 
только за счёт нарушения налогового законодательства 
Российской Федерации, что повлечет за собой штрафы, 
средства, на уплату которых будут изысканы за счет 
собственников квартир. 

Это ничем не подтвержденные расчеты и 
нежелание комиссии разобраться по существу с 
Правлением и бухгалтером. 
 

6.Экономия по статье сметы "дезинфекция и дератизация" 
не может быть принята, так как эти работы не выполнены. 
Этот и подобные ему случаи следует квалифицировать не 
как экономию, а как невыполнение сметы. 

Эти работы выполнены Дирекцией на 
материалах, оставшихся от ранее проводимой 
дезинфекции. 

7.Экономия в размере 34 265 руб. на обслуживание 
электрооборудования замены устаревших светильников на 
новые, более эффективные см. п.15 
данного заключения. 

Это реальная экономия в связи с переходом на 
энергосберегающие светодиодные лампы. 
 

8.Также как невыполнение сметы следует квалифицировать 
так называемую "экономию" по статье "аттестация 
сантехников и электриков» . В последующем это приведет к 
затратам на оплату штрафных санкций за данное 
правонарушение и прекращению контролирующими 
органами допуска не аттестованных сантехников и 
электриков к обслуживанию комплекса. 

Аттестация сантехников теперь не требуется, 
а электрики ранее прошли аттестацию и на 
2017 год подписаны заявки на их очередную 
переаттестацию. 
 

9. Смета составлялась с завышением показателей, что 
позволяет Правлению и Дирекции высказывать не 
основанные на фактах утверждения о достигнутой при 
исполнении сметы "экономии". Так, договор страхования 
ответственности содержал фиксированную цену - 45000 
руб., которая не была выплачена. В смете по этой статье 
указано 50000 руб. 

Это реальная экономия средств. 
 

10.Председатель Правления не представил Ревизионной 
Комиссии платежные документы, подтверждающие уплату 
налога на доходы физических лиц с его вознаграждения. 

Это ложь. Председатель Правления 
документально подтвердил уплату налога в 
налоговую инспекцию № 31. 

4. На замечания ревизионной комиссии Правление на 
протяжении 4 лет не реагирует. Нарушения предыдущих 
лет не устранены. 

По всем правомерным замечаниям обязательно 
принимаются меры. 
 

Ревизионная КОМИССИЯ предлагает: 
1. Правлению повысить контроль за оформлением. 
Протоколов и подборке документов об исполнении 
решений. Пригласить сотрудника из числа членов ТСЖ, для 
должного оформления Протоколов и постоянного контроля 
за их исполнением (на безвозмездной основе). 

Правление и Дирекция сами обеспечат 
выполнения этих рекомендаций. 
 

2.Правлению совместно с Ревизионной комиссией 
выработать систему хранения документов удобную для 

Это принято и выполняется. 
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работы и одновременно доступную для проверки. 

3.Продолжить в 2017 году использование средств 
капремонта (на ремонт подземного гаража). 

Капремонт будет продолжен. 
 

4.Проводить регулярные проверки авансовых отчетов в 
течение года, в этих целях прекратить практику снятия 
наличных денежных средств с банковской карты. 
Сотрудникам ТСЖ продумать систему отчетности по 
средствам, выдаваемым в качестве аванса, которая была бы 
более прозрачна для проверяющих, но не приводила к 
значительному увеличению трудозатрат. 

Снятие наличных средств с карты 
производится только по мере необходимости 
и в незначительных объемах. 
 

5.Оплату по договорам подряда осуществлять только на 
основании актов выполненных работ. Перед повышением 
окладов уборщикам помещений, дежурным по подъездам 
проанализировать их реальную загруженность, проведя 
насколько «фотографий рабочего дня». 

Это замечание учтено. 
 

6.Средства, предназначенные на техническое обслуживание 
комплекса по возможности включать в соответствующие 
статьи сметы; (частично учтено при составлении сметы на 
2017 год). В отчетах о расходовании средств указывать 
реальное использование закупленных материалов. 

Уже учтено при планировании и 
расходовании средств. 
 

7.В отчете Правления разъяснить необходимость столь 
значительного роста по статье «текущий ремонт, 
непредвиденные расходы». При составлении плановой 
сметы ориентироваться на фактическое исполнение за 
предыдущий год. 

С предложением Правление согласилось и 
скорректировало смету. 
 

8.Сократить должность паспортистки, передав все 
выполняемые ею функции в Многофункциональный Центр, 
как это сделано всеми ТСЖ города Москвы. 
Следует отметить, что МФЦ работают 7 дней в неделю с 8 
до 20:00. За счет этого экономия в расчете на год составит 
124 000 руб. с Одновременным ростом качества 
оказываемых и доступности оказываемых услуг. 

Правление согласилось с мнением многих 
собственников и оставило должность 
паспортистки на 2017 год. 
 

9.Сократить штат дирекции ТСЖ, объединив должность 
директора и начальника службы эксплуатации с 
должностным окладом 70 000 руб. в месяц. Экономия в 
расчете на год составит 660 000 руб. 

В ТСЖ нет снижения объема работ, а наоборот 
идет увеличение, в т.ч. по капремонту, и поэтому 
такое сокращение даст однозначно 
отрицательный эффект для функционирования 
всего комплекса ТСЖ. 

10.Прекратить выплату вознаграждения Председателю 
Правления ТСЖ, так как эта должность является выборной 
и оплате не подлежит. Экономия в расчете на год составит 
840 000 руб. 

По Уставу ТСЖ Председатель Правления в 
ежедневном режиме обязан вести экономическую 
и финансовую деятельность, выполнять решения 
Правления и имеет единоличную подпись в 
Банках и при исполнении всех видов 
хозяйственной деятельности  ТСЖ.                                                         
Вознаграждение было введено по предложению 
предыдущего Правления и решением Общего 
собрания собственников. Это предусмотрено 
Жилищным кодексом РФ и Уставом ТСЖ. 

11.Пересмотреть график дежурств дежурных по подъезду 
сократив их рабочий день до 10 часов с оплатой 
пропорционально отработанному времени. 

Дежурные в течение 24 часов в сутки должны 
находиться на своем    рабочем месте, т.к. на 
них по проекту выведены пульты пожарной 
сигнализации и аварийная связь с лифтами. 

12.Ликвидировать пластиковую карту, выданную дирекции 
ТСЖ в связи с создаваемыми условиями для нецелевого 
использования средств ТСЖ .Данная карта используются 
для обналичивания денег в банкоматах, что делает 
невозможным проверку целевого назначения авансовых 
сумм. 

Нецелевого использования средств ТСЖ 
через карту нет и не будет. 
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